



Hna Donal Moran RIP

1 de enero de 1928 – 2 de febrero de 2023

Celebrantes de la Misa de Requiem : P. John O Brien PP
P. Brian Lawless PP
St Bernadette's Church, Clogher Road, Dublín 12

La hermana Donal nació el 1 de enero de 1928 en Boheroe, Elfin, Co Roscommon y fue bautizada como Mary. Era la mayor de siete hermanos, dos chicos y cinco chicas. Sus padres Daniel y Elizabeth Moran eran profesores en las escuelas locales y fue allí donde la hermana Donal recibió su educación primaria. A continuación, pasó a la escuela secundaria marista de Carrick on Shannon, donde completó el programa de secundaria.

En 1945, la hermana Donal ingresó en el noviciado de Carrick. Tras profesar en 1947, fue enviada al University College de Dublín para prepararse para su ministerio de maestra. Siguió el 'Camino a Roma' en su tesis para el Master. Se trataba de una exposición de la obra de Hilaire Belloc, poeta, historiador y ensayista de origen francés. Donal ocupó su puesto en el personal de Carrick on Shannon en 1955 y allí dio muestras de la profundidad de sus conocimientos y de su duro trabajo hasta 1966, cuando se le pidió que asumiera la responsabilidad de directora en Tubbercurry. Era una época de grandes cambios en la educación. El nuevo sistema de transporte escolar debía dar la oportunidad a todos los alumnos de acceder a la enseñanza secundaria y alcanzar así el tercer nivel educativo, cambiando de este modo la cultura de la gente. De ser una escuela en la que la mayoría de los alumnos eran internos en uno o dos años aumentó la proporción de alumnos externos y se hizo evidente una nueva energía.

La hermana Donal tuvo que hacer frente a problemas de personal y a la necesidad de aulas adicionales cuando la financiación era escasa. Estuvo muy implicada en el trabajo de la "Junta de programas de estudios y evaluación". Sus puntos de vista fueron valorados por los funcionarios. Sus consejos y recomendaciones pueden rastrearse en los nuevos programas, especialmente en Literatura y Lengua Inglesa. Su enseñanza de la Doctrina Cristiana era minuciosa y fue tenida en cuenta por los colegios de tercer nivel. En 1990, tras un breve periodo en Charlestown, Donal se trasladó a Dublín, primero a Raheny y luego a Sundrive Road. Finalmente se trasladó a Kennilworth Square cuando fue nombrada provincial. Entonces tuvo que enfrentarse a los problemas del cambio para la congregación. Hizo que se proporcionara una nueva instalación para las hermanas en

Carrick on Shannon. Ayudó a negociar la creación de la nueva escuela comunitaria en Carrick y se deshizo del antiguo edificio del convento. Cuando todos estos cambios se completaron, Donal se retiró a Bray, en Co Wicklow, donde se involucró en los Servicios Sociales. Dedicó su tiempo a asesorar a la gente, a ayudarles a escribir cartas y a descubrir sus derechos. Fue un gran servicio del que disfrutó en sus años de jubilación. Llegó a su fin en 2017, cuando las Maristas dejaron Bray. Se retiró entonces a Sundrive Road, donde en 2018 sufrió un derrame cerebral. Donal fue ingresada en la Residencia de Nuestra Señora, en Harold's Cross. Durante los tres años siguientes, estuvo completamente postrada en cama y privada del habla. Su muerte se produjo el 29 de febrero de 2023 cuando los cuidadores la estaban acomodando para pasar la noche.

El P. John O'Brien vino de Clontarf para unirse a la celebración de la misa como había prometido cuando se marchó de Bray. En su homilía resumió su vida como un verdadero testimonio del Evangelio. 'Ní bhéidh a leitèid arís ann' (sus gustos no se repetirán.)

La hermana Donal fue enterrada en Carrick on Shannon, en el cementerio marista de esa localidad. Profesores y antiguas alumnas se habían reunido para la Salve Regina y las oraciones finales.

'Los entendidos resplandecerán como el resplandor del firmamento; y los que enseñan la justicia a la multitud, como las estrellas a perpetua eternidad'. (Dan. 12,3)

Que la hermana Donal recoja ahora la recompensa de la vida eterna en el Reino de Dios.

